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Ata da 7ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

de Cachoeiro de Itapemirim, referente ao 2º Período 

da 1ª Sessão Legislativa da 8ª Legislatura, realizada 

no dia 12 de setembro de 2017. __________________ 

 

Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e 

dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, realizou-se a Sétima Reunião 

Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim–ES, referente ao Segundo Período da 

Primeira Sessão Legislativa da Oitava Legislatura, com início às quatorze horas e cinco minutos, 

ocasião em que foi constatada a ausência do Vereador Brás Zagotto. / Na abertura dos trabalhos, o Edil 

Delandi Pereira Macedo fez a leitura da passagem bíblica. / Logo após, a secretária procedeu a leitura 

do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: Indicações: 2302, 2303, 2305, 2306, 2307, 2308 

e 2309/2017 – Sílvio Coelho Neto; 2304/2017 – Ely Escarpini; 2310 e 2311/2017 – Alexandre Bastos 

Rodrigues; 2312, 2313, 2314, 2315 e 2316/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 2317 e 2318/2017 – 

Alexandre Valdo Maitan; 2319, 2321, 2322, 2323 e 2324/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 

2325/2017 – Higner Mansur. Requerimentos: 1013/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1014/2017 – 

Alexandre Bastos Rodrigues; 1015/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 1016 e 1024/2017 – Allan Albert 

Lourenço Ferreira; 1017 e 1022/2017 – Renata Sabra Baião Fiório nascimento; 1018 e 1020/2017 – 

Paulo Sérgio de Almeida; 1023/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 1025/2017 – Rodrigo Sandi. 

Convites: Denio Rebelo Arantes e Jadir Pela – Reitores do Ifes – convidam para a cerimônia de posse 

do diretor geral do IFES Campus Cachoeiro, no dia 15/09/2017, às 17:00 horas, no pátio central do 

IFES; Festa do Bairro Coronel Borges com o Dia “D” de Cidadania, no dia 16/09/2017, das 8:00 às 

16:00 horas, no campo de futebol; Conselho Municipal de Educação convida para a cerimônia de 

abertura do 12º Encontro Estadual da União Nacional dos Conselhos Municipais do Espírito Santo, no 

dia 27/09/2017, às 9:00 horas, no auditório do Centro Universitário São Camilo. Ofícios: 80, 81, 82, 83, 

84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 

109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 118, 119 e 120/2017 – Ministério da Educação; 1272, 1273, 

1274, 1275, 1276, 1277, 1278, 1279, 1280, 1281, 1282, 1283, 1284, 1285, 1286, 1287, 1288, 1289, 

1290, 1292, 1293, 1294, 1295, 1296, 1297, 1298 e 1299/2017 – PMCI – Vander de Jesus Maciel – 

Coordenador Executivo de Administração do Gabinete do Prefeito; 1289/2017 – Luiz Henrique Antunes 

Alochio – Advogado; 1304/2017 – Amanda Cristina Miranda Gomes Matos – Diretora Secretária de 

Formação do Sindacse-ES. Projeto de Lei: 88/2017 – Poder Executivo. Projetos de Decreto 

Legislativo: 262/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues; 263 e 264/2017 – Mesa Diretora. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): — Franqueia a palavra à Sra. Márcia, Secretária Municipal de 

Desenvolvimento Social. / Márcia Cristina Fonseca Bezerra: — Informa que passará às mãos da 

Vereadora Renata o relatório da 11ª Conferência Municipal de Assistência e convida a todos 

para a 34ª Feira da Bondade – Encontro de Amigos, cuja abertura será na próxima sexta-feira, 

às 19:30 horas, com uma extensa programação, inclusive com shows regionais e também 

atração nacional. Registra ainda que haverá a Corrida da Bondade Mirim e que a inscrição é 

um kit de higiene pessoal que será doado a Cáritas Diocesana. Convida os vereadores para 

participarem, na quinta-feira, às 16:00 horas, no Teatro Rubem Braga, do lançamento do 

Programa da Polícia Militar do Estado – “Homem que é Homem”. Por fim, coloca-se à 

disposição, juntamente com sua equipe, para fazer tudo o que estiver dentro da legalidade e o 

que for função do desenvolvimento social. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — 

Franqueia, agora, a palavra ao Sr. Paulo Bento, que é Gerente Operacional do Departamento 

Municipal de Trânsito. / Paulo Bento: — Ressalta que, de 18 a 25/09, comemora-se a Semana 
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Nacional de Trânsito e cita que, em Cachoeiro, através do Departamento de Educação, Cidadão 

e Trânsito, a abertura dessa campanha será na Câmara, às 9:00 horas, ocasião em que haverá 

uma palestra com o superintendente da Polícia Rodoviária Federal e, logo após, serão 

concedidas homenagens a vinte e cinco motoristas modelos de 2017 e a vinte motociclistas. 

Encerra a sua fala, convidando os vereadores para participarem desse momento. / Na 

sequência, passou-se ao Pequeno Expediente, quando usaram a tribuna os seguintes Edis: / 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Antecipa que não prestigiará esse evento, porque 

participará de uma audiência da OAB para discutir sobre o contrato da Concessionária Eco 

101. Registra que, considerando que o diretor da Agersa vem à Câmara, achou por bem 

convocar também o representante legal da BRK, não para a mesma data, para tratar da questão 

da transferência de cotas e principalmente das ligações das residências na rede. Finalizando o 

seu discurso, reforça o convite para a Feira da Bondade e lembra que a Feira de Holambra 

também ajuda a muitas entidades de Cachoeiro. / Higner Mansur: — Inicia o seu 

pronunciamento, dizendo que, no dia 13/03, protocolou uma indicação, solicitando que a 

prefeitura publicasse a relação dos bens passíveis de tombamento em Cachoeiro. Ressalta que, 

de acordo com um documento de 18/11/2013, há vinte e nove bens no Município, prédios 

históricos, que correm o risco de serem derrubados. Segue, fazendo a leitura da seguinte 

resposta a sua indicação: “Cumpre salientar que tramita, a pedido da gestão anterior, um 

processo de 2013, cujo objetivo é o interesse do tombamento dos acervos arquitetônicos e 

históricos do Município; entretanto, a atual gestão solicita uma nova apreciação e sugestões 

junto ao Conselho Municipal de Cultura para melhor reavaliação para dar continuidade ao 

processo”. Diante disso, diz entender que, se as coisas continuarem assim, todos os prédios 

históricos de Cachoeiro serão derrubados, já que não respeitam o PDM. Por fim, lembra que há 

vinte e uma leis no PDM que foram consideradas inconstitucionais pelo Tribunal de Justiça. / 

Delandi Pereira Macedo: — Começa a sua fala, dizendo que protocolou uma solicitação ao 

Executivo, a pedido da Associação de Moradores do Bairro Teixeira Leite, inclusive com um 

abaixo-assinado anexo, pedindo-lhe que olhe com carinho a Rua Tércio Amorim Pinheiro, 

visto que os motoristas passam em alta velocidade por aquela via, que se tornou uma área de 

recreação para as crianças. Registra também que fez um encaminhamento à Secretaria de 

Limpeza Urbana, solicitando capina e limpeza das ruas do Bairro Santo Antônio. Segue, 

agradecendo ao Subsecretário Moisés Tubarão, que, mesmo sem ofício, resolveu o problema de 

uma manilha na Rua Jairo de Matos Pereira. Informa ainda que os moradores da Rua Daniel 

Pereira de Medeiros, no Bairro São Lucas, estão solicitando, com urgência, a pavimentação da 

citada via. Dando continuidade ao seu discurso, cita que o ex-governador Renato Casagrande 

destinou um valor considerável para a feitura de algumas obras no Bairro São Lucas; porém, o 

atual Governador Paulo Hartung paralisou tudo. Acrescenta que o ex-prefeito Casteglione 

assumiu essa responsabilidade, com recursos da prefeitura, mas a empreiteira disse que não 

concluiria o serviço, porque houve um desiquilíbrio quanto ao preço do asfalto. Encerrando, 

registra que a prefeitura está conseguindo equalizar o problema daquele bairro, inclusive dos 

valores que devem ser replanilhados, de maneira a que as obras sejam retomadas e concluídas o 

mais breve possível. / Alexandre Andreza Macedo: — Informa que foram instalados alguns 

braços de luz nas comunidades do interior, mas que não está sendo feita a troca das lâmpadas, 

sob a alegação de os moradores não estarem pagando a taxa de energia ou de a Escelsa não está 

fazendo essa cobrança, o que ele, Alexandre, considera um absurdo. Assim, pede que Valadão, 

que é o responsável pelo setor, tenha mais respeito para com as comunidades. Segue 
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convidando a todos para a festa de Itaoca, no próximo final de semana, com o retorno do 

desfile escolar e também com o desfile da Guarda Mirim de Cachoeiro. Finaliza o seu discurso, 

registrando que o Neném Cadável é o mais novo contratado do seu gabinete. / Edison 

Valentim Fassarella: — Diz que solicitou melhorias para a via que dá acesso à região do 

Spirotti, no Alto São Geraldo, e confessa ter ficado satisfeito com o trabalho bem planejado 

feito lá, com caixa seca, patrolamento, ensaibramento, bueiros e até desvio de água das 

montanhas. Assim, agradece à atual administração, até porque apresentou essa indicação no 

governo passado. Por fim, agradece também ao Subsecretário Tubarão pelo serviço na Rua 

Edmundo Santos, em frente à Creche Pedro Nolasco, onde metade da pista estava interditada 

devido a um bueiro / Alexon Soares Cipriano: — Menciona que solicitou informações à 

prefeitura a respeito dos treze fundos municipais, cujas respostas chegaram na semana passada; 

porém, diz que percebeu que 90% das prestações de contas são datadas até 31/12/2016. Quanto 

aos royalties do petróleo, ressalta que, até essa data, havia em conta cerca de 14 milhões de 

reais, embora não tenha visto grandes investimentos com esses recursos no que tange à 

infraestrutura no Município. Segue registrando que apresentou algumas propostas aos 

conselhos e também às respectivas secretarias quanto a investimentos e aplicações desses 

recursos públicos, os quais devem ser utilizados em prol da coletividade. Acrescenta que 

também solicitou que fosse disponibilizado no site da prefeitura um espaço para as 

reclamações quanto à iluminação pública, ao que lhe foi respondido que esse link será 

contemplado no novo portal. Encerra a sua fala, frisando que os valores cobrados pela Empresa 

EDP quanto à iluminação pública precisam ser investidos na troca de lâmpadas queimadas, 

quebradas e danificadas e também na melhoria das redes, visto que há vários trechos escuros na 

cidade, o que facilita a ação de bandidos. / Prosseguindo, teve início o Grande Expediente, 

ocasião em que ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os seguintes Edis: / Renata Sabra 

Baião Fiório Nascimento: — Expressa a sua revolta pelas mortes de tantos jovens no acidente 

ocorrido na BR 101 e ressalta a presteza da Santa Casa, que estava de portas abertas para 

receber a todos os feridos dessa tragédia, além dos baleados e dos atendimentos prestados no 

dia a dia. Lembra que tal hospital presta atendimento a todo o Sul do Estado, razão pela qual 

agradece a cada médico, funcionário e conselheiro por manterem, com quase nada, o pronto-

socorro funcionando, independente do endereço dos pacientes. Fala sobre a importância de 

mobilizar os prefeitos do Sul do Estado para que contribuam com a manutenção pelo menos do 

pronto-socorro daquela entidade. Registra também que, no dia em que foi lançada a Bienal 

Rubem Braga, a biblioteca do Dr. Gastão Coelho foi fechada por falta de recursos públicos, 

mesmo prestando atendimento a mais de trezentas pessoas/mês. Finalizando, convida a todos 

para prestigiarem o 1º Fórum da Mulher, no dia 14/09, na Doce Lar, às 9:00 horas, cujo 

objetivo é debater sobre a importância da mulher na sociedade. / Higner Mansur: — Começa 

o seu discurso pedindo que a prefeitura coloque para funcionar o ônibus conseguido através de 

um TAC, com vistas a levar as pessoas para visitarem a Serra do Caramba, Monte Alegre e 

vários outros pontos do Município. Segue fazendo a leitura do texto de Laurito Apolinário, 

publicado em maio de 1938, na Revista Cachoeiro de Itapemirim, o qual diz o seguinte: 

“Abaixo da cidade, atracavam, antigamente, as primeiras canoas que subiam da barra do rio e, 

no mesmo lugar, acampavam também as caravanas vindas do interior. Um rancho teria sido o 

laço de ligação entre os homens do sertão e os homens do mar. Ao rancho teriam sucedido as 

primeiras propriedades, as primeiras casas de negócio, a povoação, a cidade, enfim, em 

25/03/1967. Cachoeiro nasceu espontaneamente, alimentou o intercâmbio comercial e, assim, 
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foi crescendo com os defeitos de tudo o que se constrói segundo a lei do menor esforço. Ao 

lado das encostas e chapadas amenizadas pela brisa, dos picos elevados e suas vistas 

panorâmicas, da poesia marulhosa do Rio Itapemirim, somos forçados a reconhecer a 

deficiência do concurso humano no aproveitamento artístico das condições locais. O urbanismo 

é difícil, tanto no seu aspecto científico como nas aplicações artísticas; por isso, Cachoeiro 

precisa recorrer aos recursos de que pode dispor esta especialidade da engenharia, em benefício 

da sua comodidade e embelezamento futuros. As pitorescas margens do Rio Itapemirim 

ficaram vedadas pelas construções marginais, e as encostas dos morros são ainda edificadas 

sem a orientação de um plano urbanístico. A cidade poderia ser comparada a uma moça que, 

adquirindo tecidos finos, cortasse, ela própria, seus vestidos, deixando passar defeitos tais que, 

em vez de lhe realçar, concorreriam para lhe desvirtuar os encantos naturais. Quando uma 

cidade nasce, se esta cidade não é Petrópolis ou Belo Horizonte, que tiveram pais ricos e 

sábios, vive e vai crescendo à mercê das próprias tendências, com os vícios próprios dos 

primeiros anos de existência, como acontece à criatura humana sem assistência eficiente, sem a 

educação de berço, como diz o povo. Todavia, naquele caso, como neste, virá o dia em que se 

desenvolverá a ambição, a vaidade, o desejo de concorrer, sem humilhação, no cenário da vida, 

nas competições individuais. Cachoeiro é uma cidade já moça. Já sabe que possui os seus 

encantos naturais, seus recursos adquiridos e suas possibilidades futuras, mas não pode, por 

falta de racional orientação no passado, apresentar-se irrepreensivelmente vestida no presente. 

Se as mocinhas precisam, para apresentar-se bem, recorrer a uma modista, recortar seus 

vestidos, reformar seu vestuário de acordo com a moda, Cachoeiro também precisa projetar 

suas ruas, praças e avenidas, abastecimento e drenagem de acordo com as últimas conclusões 

da ciência urbanística. Não há necessidade de se reconstruir uma cidade de um ano para o 

outro. Um plano de remodelação pode ser projetado no espaço como no tempo”. Conclui o seu 

discurso, dizendo que a cidade sempre foi desrespeitada, inclusive quanto ao urbanismo, razão 

pela qual chama a atenção para a gravidade do assunto, cujas preocupações não são diferentes 

do alerta de Laurito, em 1938. / Diogo Pereira Lube: — Fala de sua satisfação em trabalhar 

com os vereadores na Câmara, formando uma equipe multidisciplinar, onde tem aprendido 

bastante. Segue lamentando não ser dada a devida atenção ao patrimônio histórico que faz do 

Município a Atenas Capixaba e cita como exemplo o fechamento de uma biblioteca, o que 

considera terrível para a cultura, para a educação e para a história de Cachoeiro de Itapemirim. 

Lembra que este é o mês da campanha “Setembro Amarelo”, que discute sobre o suicídio. 

Inclusive, salienta que, segundo a Organização Mundial de Saúde, trinta e cinco pessoas 

cometem suicídio diariamente no mundo. Ressalta também que não há nenhuma ação 

específica no Município no que diz respeito à violência contra idosos nem dados registrados 

quanto a isso; então, informa que apresentou um projeto, propondo que a prefeitura crie um 

mecanismo junto aos agentes de saúde para que eles registrem os casos de violência contra 

idosos e os repassem ao Conselho Municipal, de maneira a que, junto com as secretarias afins, 

sejam promovidas ações de combate a esse tipo de crime. Sugere que também seja criado um 

dispositivo onde possa ser feita a denúncia anônima, como o Disk 100 que já existe no Brasil. 

Finalizando, pede o apoio dos colegas a esse projeto. / Alexandre Andreza Macedo: — 

Dirigindo-se à Vereadora Renata, diz que, há dois anos, uma biblioteca também foi fechada em 

Itaoca, mas amanhã ela será reaberta, no espaço cedido pela Igreja Católica. Agradece à 

secretária de Saúde e ao prefeito pela contratação de uma nova equipe de PSF para atuar no 

Distrito de Itaoca. Concede o restante do seu tempo ao ex-vereador Elimar, que hoje faz parte 
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de sua assessoria. / Elimar Ferreira: — Diz que aprendeu muito com diversos vereadores que 

passaram pela Câmara e que também ficou surpreso com o convite do Alexandre para compor 

sua assessoria, embora reconheça que o certo realmente seja pensar na comunidade de Itaoca. 

Registra que fará o mesmo trabalho que fazia quando era vereador, ajudando a equipe na busca 

de melhorias para o Município. Diz-se orgulhoso de ver que o Vereador Alexandre uniu forças 

para o bem de Itaoca. Encerra a sua fala, agradecendo-o e afirmando que trabalhará muito por 

aquele distrito e por todo o Município de Cachoeiro de Itapemirim. / Edison Valentim 

Fassarella: — Informa que ele e o Secretário de Obras, Luciano, fizeram um diagnóstico da 

situação do Bairro Paraíso, incluindo também o relatório preparado pelo secretário anterior, no 

qual constam a construção da unidade de saúde do citado bairro, asfalto em algumas ruas, 

melhoria da rede de captação de água e esgoto da Praça João Fardim, reforma do ginásio 

poliesportivo, muro de contenção no beco próximo à Rua Gonçalves Crespo, calçamento da 

Rua João Viana e melhoria do manilhamento do Beco Antônio Alcântara de Araújo. Por fim, 

convida a todos para participarem da Feira da Bondade. / Alexon Soares Cipriano: — 

Lamenta que seja preciso acontecer uma tragédia, como a que ceifou a vida de onze pessoas na 

BR 101, para que o governador do Estado, a Assembleia Legislativa e a bancada federal se 

movimentem em busca de solução e do cumprimento fiel do contrato da Eco 101, que venceu a 

concessão daquela BR, cobra pedágio, mas não faz a duplicação da pista. Registra que cento e 

vinte pessoas somente no ano de 2017 morreram em um trecho de pouco mais de quatrocentos 

quilômetros da BR 101 que corta o Estado do Espírito Santo. Segue agradecendo ao Secretário 

Paulo Miranda e sua equipe pela limpeza do Bairro Teixeira Leite. Informa que, juntamente 

com o Secretário Pedro Ivo, da Gestão Estratégica, conheceu a proposta de reforma da quadra 

poliesportiva do Bairro Caiçara, cujo projeto já foi encaminhado à Caixa Econômica e, depois, 

será assinado o convênio, num investimento de 276 mil reais. Indaga se não há ninguém nas 

Secretarias de Obras e de Saúde para ver a situação da calçada em frente ao centro de saúde, 

que é um prédio público. Concluindo a sua fala, solicita a limpeza do córrego da região dos 

Bairros Coramara, BNH de Cima, BNH de Baixo e Central Parque. / Delandi Pereira 

Macedo: — Frisa que, infelizmente, a BR 101, que corta o Estado do Espírito Santo, tem 

trazido números indesejáveis de acidentes e de mortes. Cita um artigo escrito pelo Prefeito 

Victor Coelho, publicado no Jornal A Gazeta, pedindo a união de toda classe política em um 

movimento para pressionar o Governo Federal e exigir que a empresa cumpra o contrato e 

respeite todo o dinheiro já arrecadado nas praças de pedágio. Concorda que deve haver pressão 

política em Brasília junto ao Governo Federal em busca de um posicionamento para a BR 101 

no Estado, colocando a Concessionária Eco 101 contra a parede. Enfatiza que o povo capixaba 

não pode continuar pagando pedágio sem ter as melhorias necessárias na BR 101. Segue 

lembrando que a Câmara cumpriu o papel dela ao aprovar o projeto do estacionamento 

rotativo, inclusive pontua que a prefeitura está fazendo o termo de referência para, depois, abrir 

o processo licitatório. Salienta que os flanelinhas estão nas ruas cobrando indevidamente pelo 

estacionamento, já que não receberam autorização para isso. Finalizando, diz esperar que a 

Guarda Municipal seja mais contundente em suas ações quanto aos flanelinhas e que a Justiça 

coíba essa cobrança indevida. / Eli Carlos Silva de Miranda: — Reflete que, ao se falar sobre 

a duplicação da BR 101 e o cumprimento do contrato da empresa concessionária, uns acabam 

atirando contra outros, mas ninguém apresenta solução para o problema. Diante disso, acha que 

o mais plausível seja a união de todo o povo capixaba em torno desse objetivo. Informa que, 

seguindo o calendário de limpeza dos córregos do Município, com a unificação dos serviços de 
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várias secretarias, além da parceria da BRK, hoje acontece o início dos trabalhos do córrego de 

Santa Tereza, passando pelos Bairros IBC, Baixo Monte Cristo, Jardim Itapemirim, BNH de 

Baixo, BNH de Cima, Coramara e Valão, serviço esse que demorará quase um mês. Segue 

falando da importância do documentário apresentado na Escola Petronilha Vidigal, tratando do 

tema preconceito, ensinando as crianças a se comportarem diante das diferenças. Encerra o seu 

discurso, registrando o evento organizado pela Associação de Moradores do Bairro Rui Pinto 

Bandeira, que foi o “encontro da melhor idade”, que contou com a participação de cerca de 

quatrocentos idosos misturados aos jovens. / Rodrigo Sandi: — Também lamenta a ocorrência 

de mais um acidente na BR 101 e diz que este é o momento de todos os Poderes se unirem para 

cobrar uma solução definitiva no que se refere à duplicação daquela rodovia. Segue 

agradecendo aos vereadores que participaram da “caminhada da paz”, ocorrida no Bairro 

Zumbi, no dia 07/09, e salienta que tal evento foi organizado pela Igreja Católica e por outras 

entidades. Registra também que, no sábado, lançou, no Bairro Zumbi, o “Projeto vem para a 

rua” e encerra o seu discurso, agradecendo a parceria dos colegas, em especial a do Vereador 

Ely. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — Corrobora com as palavras dos colegas quanto à 

tragédia ocorrida na BR 101, acrescentando que a Concessionária Eco 101 já levou cerca de 

500 milhões de reais em pedágio, mas, até o momento, não fez quase nada, embora reconheça 

que muitos acidentes sejam provocados por erro humano. Continua o seu pronunciamento, 

lembrando que, desde 03/2017, solicitou a instalação de faixa elevada no Bairro São Francisco 

de Assis, mas que tal projeto ainda não saiu do papel. Salienta que tem recebido muitas 

reclamações quanto aos horários não cumpridos no transporte público e diz que, inclusive, fará 

um relatório. Finalizando, reclama da postura de alguns gerentes da prefeitura que querem se 

aparecer em cima das indicações apresentadas pelos vereadores e frisa que aqueles que têm 

pretensão política não podem usar a máquina administrativa para fazer campanha com vistas às 

eleições de 2020. / Wallace Marvila Fernandes: — Deixa registrada sua nota de repúdio à 

Eco 101 e ao governador do Estado, que deveria ser o maior fiscalizador desse contrato. Segue 

informando que, no dia 08/10, haverá a 1ª Corrida Ciclística Municipal de 2017, evento esse 

idealizado pela São Camilo, o que gerará renda para o Município, além de divulgar o turismo. 

Diz também que solicitou um projeto técnico para a criação de um hortão na APAE. Para 

finalizar o seu discurso, convida a todos para participarem, no domingo, às 8:30 horas, no 

ginásio de esportes, da 3ª Etapa do Campeonato Estadual. / Paulo Sérgio de Almeida: — 

Agradece à Secretaria de Serviços Urbanos pelo serviço de capina e limpeza que está sendo 

feito no IBC, bairro esse que, a seu ver, nunca foi tão assistido como agora, o que considera 

fruto de seu trabalho benfeito, através de indicações. Agradece também pela limpeza das ruas, 

terrenos e córregos do Bairro Baixo Monte Cristo, o que está sendo feito através de parceria 

entre a Secretaria de Serviços Urbanos, a de Meio Ambiente e a BRK. Prossegue o seu 

discurso, dizendo-se surpreso com a organização da festa de Santa Fé, ocorrida no final de 

semana, inclusive parabeniza a todos os que fazem parte da associação de produtores rurais e 

também a comunidade. Informa que, no dia 16/09, a Associação de Moradores do Bairro 

Coronel Borges fará uma festa, a partir das 7:00 horas, também com o Dia “D” de Cidadania, e 

agradece à Secretária Lílian por ter atendido o seu pedido de aulas de ginástica naquela 

comunidade. Encerra, destacando que em outubro o Dia D será no Bairro Jardim Itapemirim e, 

em novembro, em Santa Fé. / Alexandre Bastos Rodrigues: — Registra sua nota de repúdio à 

Concessionária Eco 101 por mais um acidente naquela rodovia e também seus sentimentos aos 

familiares das vítimas, que, em sua maioria, eram de Domingos Martins. Informa que, além do 
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governador, há no Espírito Santo dez deputados federais, três senadores, trinta deputados 

estaduais e mais de oitocentos vereadores; portanto, sugere que todos juntos pressionem para 

que a duplicação da BR 101 seja concretizada, visto que a Eco 101 está ganhando dinheiro com 

os pedágios, mas até agora só sinalizou e pintou faixas na rodovia. Segue citando uma 

reportagem que questiona por que a ANTT, Agência Nacional de Transportes Terrestres, 

responsável pela fiscalização dos contratos de concessão, não fiscaliza isso. Por fim, diz que a 

Câmara de Cachoeiro vai se unir a outros políticos do Estado para pressionar a concessionária 

no sentido de que essa obra seja realizada. / Prosseguindo, passou-se ao Horário das 

Lideranças. / Delandi Pereira Macedo (Líder do Poder Executivo): — Lembra que o Sr. 

Nivan fez um pedido para usar a tribuna popular, o que foi questionado na sessão passada, 

visto que, segundo o Regimento Interno, este espaço é para debater assuntos que estejam na 

pauta. Assim, informa que, na próxima semana, no final da sessão, cederá seu tempo para que o 

Sr. Nivan fale sobre a programação da Semana do Adolescente e da Juventude, comemorada 

dos dias 22 a 28/09, inclusive com o lançamento da Guarda Mirim. Ressalta que há um projeto 

na Casa que trata de repasse de recurso do FIA para entidades filantrópicas que cuidam da área 

social em Cachoeiro, sendo preciso reforçar o trabalho feito pelas entidades com a colaboração 

da prefeitura. Finalizando o seu discurso, parabeniza o Pedro, presidente da ACISCI, pelo 

trabalho que vem fazendo no Município. / Higner Mansur (PSB): — Inicia o seu 

pronunciamento, dizendo que o lixo é dinheiro, mas que a impressão que se tem é que a cidade 

e os poderes públicos ainda não entenderam que isso, antes de ser problema, é um meio 

extraordinário de riqueza, desde que se tenha competência para explorá-lo adequadamente. 

Inclusive informa que, recentemente, esse assunto foi objeto de duas reuniões na Casa, sendo 

uma da ADERES, órgão de abrangência estadual, e outra da própria Câmara. Analisa que a 

administração de Cachoeiro e dos Municípios do entorno precisam agir, em vez de exportarem 

milhões de reais em lixo e iguais quantias para que pessoas de fora lucrem com isso. Encerra, 

citando um relatório de Maquiavel, que lança mão de um procedimento que será a marca de 

suas obras teóricas posteriores, no uso da história como guia de suas reflexões sobre o presente, 

partindo do pressuposto de que os homens repetem sua forma de agir ao longo do tempo; por 

isso, todos podem se servir da história para tomar decisões no presente. / Allan Albert 

Lourenço Ferreira (PRB): — Convida a todos para, na sexta-feira, às 19:00 horas, 

participarem da reunião da nova executiva do PRB. Agradece aos Secretários Paulo Miranda, 

Luciano, Lílian e Cristina, justificando que o seu desabafo antes foi por conta de publicar nas 

redes sociais a conquista de um atendimento, e algumas pessoas o terem questionado. Frisa que 

é preciso haver regras na administração pública, e não publicidade pessoal. Por fim, informa 

que reclamou com o presidente da Câmara sobre um local para os funcionários estacionarem 

suas motocicletas, o qual se comprometeu a se empenhar nessa proposta. / Delandi Pereira 

Macedo (PSC): — Usa a tribuna para registrar que o seu assessor Marcos voltou a trabalhar, 

depois de passar por uma situação gravíssima de saúde, com apenas 5% de chance de 

sobreviver, o que considera uma vitória. / Alexon Soares Cipriano (PROS): — Convida os 

vereadores para fazerem um trabalho em conjunto quanto ao antigo lixão de Cachoeiro, 

tamanha a quantidade de gases poluentes que saem do solo daquela montanha de lixo para a 

atmosfera. Acrescenta que, por serem gases altamente inflamáveis, aquele lugar corre risco de 

incêndio; por isso, pede que os vereadores, juntamente com os representantes da Secretaria de 

Meio Ambiente e outras afins, analisem uma melhor forma de aproveitar aquela área. 

Encerrando a sua fala, lembra que, no mandato passado, informou que veio a Cachoeiro uma 
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comitiva da Empresa Reuse, de São Paulo, propondo comodato de quatro mil metros de área, 

que poderiam ser naquele local, quando utilizaria todo o lixo enterrado lá para produzir 

biodiesel, mármore e madeira sintéticos. / Na sequência, teve início a Ordem do Dia, quando 

foi acatado pelo presidente o pedido feito pelo Vereador Alexon Soares Cipriano para que os 

requerimentos e os projetos de decreto legislativo fossem apreciados em bloco. / Em seguida, 

foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes matérias: 

Requerimentos: Enviando Votos de Congratulação: 1013/2017 – Wallace Marvila 

Fernandes, 1015/2017 – Alexandre Valdo Maitan, 1017/2017 – Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento, 1018/2017 – Paulo Sérgio de Almeida e 1025/2017 – Rodrigo Sandi; 1022/2017 – 

Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Requer que a BRK Ambiental lhe informe quantos 

imóveis residenciais estão ligados à rede de tratamento de água e esgoto no âmbito do 

Município de Cachoeiro de Itapemirim. Solicita ainda a relação dos locais desassistidos pelo 

sistema de tratamento de água e esgoto prestado pela concessionária na cidade); 1024/2017 – 

Allan Albert Lourenço Ferreira (Requer que o Prefeito Victor da Silva Coelho lhe informe 

quanto vem sendo gasto em favor do transporte público universitário até o momento); 

1304/2017 – Sindacse-ES – Sindicato Estadual dos Agentes Comunitários de Saúde e dos 

Agentes de Combate às Endemias do Estado do Espírito Santo (Requer cessão das 

dependências legislativas para o dia 22/09/2017, das 13:30 às 17:00 horas); 1289/2017 – 

Alochio Advocacia (Requer o uso da palavra durante as sessões legislativas ordinárias para se 

manifestar sobre o projeto do IPACI, em pauta); Projetos de Decreto Legislativo, concedendo 

Homenagem Especial: 262, 263 e 264/2017 – Mesa Diretora. / Higner Mansur: — Pede que 

seja esclarecido pela procuradoria se quem não vota é o presidente da Casa ou o vereador que 

estiver presidindo a sessão no momento. / Prosseguindo, foi feita a 1ª Discussão do Projeto de 

Resolução 10/2017 – Brás Zagotto (Substitui o parágrafo 3º do artigo 64 do Regimento Interno 

da Câmara Municipal de Cachoeiro de Itapemirim-ES, e dá outras providências). / Alexandre 

Andreza Macedo, levantando questão de ordem: — Solicita a inclusão do Projeto de 

Resolução 10/2017 na pauta do dia, visto que o mesmo já tem os pareceres da procuradoria e 

da Comissão de Constituição. / Alexon Soares Cipriano, levantando questão de ordem: — 

Pede também a inclusão na pauta dos Projetos de Lei 39, 63, 64 e 71/2017. / Delandi Pereira 

Macedo, levantando questão de ordem: — Solicita que o Projeto de Lei 56/2017 também 

seja incluído na pauta do dia, pois já está com o parecer da comissão. / Diogo Pereira Lube, 

levantando questão de ordem: — Informa que tal projeto ainda não chegou à Comissão de 

Direitos Humanos. / Higner Mansur: — Registra que a Comissão de Constituição deu parecer 

a esse projeto. / Alexandre Valdo Maitan: — Lembra que, na legislatura passada, alguns 

projetos foram votados sem parecer até da procuradoria, havendo no Regimento previsão legal 

para isso. Ressalta que, como nenhum vereador insurgiu, as leis votadas com dispensa de 

parecer foram validadas, embora deixe claro que não concorde com isso. / Higner Mansur: — 

Diz também não concordar com essa prática. / Diogo Pereira Lube: — Enfatiza que não há 

indisposição para votar, desde que haja discussão da matéria. Repete que esse projeto não 

chegou à sua comissão. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — Como relatora da 

Comissão de Fiscalização e Controle Orçamentário, diz que, juntamente com o Vereador 

Alexon, analisou todas as cópias que solicitou da Secretaria de Desenvolvimento Social e só 

não fez o parecer; assim, entende que não haja qualquer tipo de impedimento, considerando até 

que o valor não é próprio do Município. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — 

Salienta que o plenário é que vai decidir sobre o pedido de inclusão na pauta. / Allan Albert 
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Lourenço Ferreira: — Solicita que a votação do projeto de resolução seja em separado. / 

Posto em votação, o pedido de inclusão na pauta do dia dos projetos denominando vias 

públicas foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Logo após, foi colocado em discussão 

o pedido de inclusão na pauta do dia do Projeto de Resolução 10/2017. / Allan Albert 

Lourenço Ferreira: — Registra que a proposta de alteração do horário da sessão uma vez por 

mês é de sua autoria e diz que, a seu ver, isso não atrapalha a vida de ninguém, até porque são 

apenas doze sessões por ano, bastando haver uma programação. Informa que lutará pelo seu 

projeto até o fim, pois, mesmo que venham apenas cinco pessoas para assistir a sessão, elas já 

representam toda a sociedade cachoeirense. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: — 

Ressalta que, quando o Vereador Allan propôs a inclusão do parágrafo 3º ao artigo 64, acabou 

substituindo o que já existia e dizia o seguinte: “As homenagens do mês prestadas pela Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim deverão realizar-se na última segunda-feira de cada 

mês, com início às 14:00 horas”. Então, registra que, ao incluir o parágrafo com a alteração do 

horário, o vereador suprimiu as homenagens. Avalia que o Vereador Allan deveria ter incluído 

o parágrafo 5º, e não suprimido o que já existia, o que de fato não coincidiu com os anseios da 

Casa. Lembra também que a contratação da rádio foi feita para todas as sessões das 14:00 às 

20:00 horas, não havendo como mudar um contrato já em curso nem como fazer adaptações; 

assim, analisa que, a sessão começando às 17:00 horas, a Câmara perderá três horas de 

transmissão da rádio, sendo complicado pagar por um horário que não está sendo usado na 

integralidade do contrato. / Delandi Pereira Macedo: — Salienta que o erro está na tramitação 

da Casa e acrescenta que agora a discussão é sobre incluir ou não o projeto na pauta. Diz que a 

proposta do Vereador Brás é para acabar com a sessão às 17:00 horas, corrigindo o erro 

cometido. Dirigindo-se ao Vereador Allan, lembra que o colega concordou, em sessões 

anteriores, que deveria realmente voltar ao que era antes, já que esse horário não deu certo. / 

Allan Albert Lourenço Ferreira: — Concorda que tenha dito que não deu certo, mas frisa 

que pediu que fosse feito o teste até o final do ano, já que faltam apenas três sessões. Registra 

que, mesmo que perca, votará pelo seu projeto. / Posto em votação, o pedido para inclusão do 

Projeto de Resolução 10/2017 na pauta do dia foi aprovado por dezesseis votos contra um 

do plenário. Votaram a favor: Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon 

Soares Cipriano, Dario Silveira Filho, Delandi Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison 

Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Higner Mansur, Paulo Sérgio 

de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, Rodrigo Sandi, Sebastião Gomes, Sílvio 

Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. Votou contra: Allan Albert Lourenço Ferreira. / 

Na sequência, foi colocado em discussão o pedido de inclusão do Projeto de Lei 56/2017 na 

pauta do dia. / Diogo Pereira Lube: — Considera esse projeto interessante, mas reflete que há 

um conjunto de anexos e documentos que não constam dele. Assim, analisa que é preciso 

pesquisar antes de votar. Lembra que, no início do mandato, votaram, em caráter de urgência, 

um projeto em relação ao transporte e, por não terem feito a leitura correta da matéria, os 

Distritos de Soturno e Gironda até hoje não têm ônibus. Cita que no projeto em questão há 

repasses de 22 mil, 29 mil e até de 56 mil reais para uma série de associações. Destaca que esse 

é um projeto muito bem elaborado e diagramado, mas que precisava chegar às mãos dos 

vereadores para as devidas averiguações. Parabeniza o Projeto Rocha Ativa, o qual considera 

maravilhoso e entende que se justifica o valor da subvenção; porém, ressalta a importância de 

terem acesso aos documentos antes de votarem. Repete que não podem votar sem analisarem 

os documentos que envolvem leis, artigos e editais, o que não constam desse projeto, 
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acrescentando que tiveram que buscar isso fora, inclusive reconhece que os mesmos são 

idôneos e estão muito bem explicados. / Delandi Pereira Macedo: — Concorda com o 

Vereador Diogo, mas ressalta que, do pedido de urgência até hoje, deu tempo para buscar os 

esclarecimentos com vistas a sanar todas as dúvidas. Indaga o porquê de protelar essa votação, 

já que foi constatada a idoneidade dos projetos. Lembra que o dinheiro vem do Fundo da 

Infância e do Adolescente para essas entidades. / Higner Mansur: — Frisa que, aprovando 

projetos de repasse de recursos, os vereadores também têm responsabilidade sobre isso. Então, 

sugere que os documentos sejam anexados ao projeto. Como presidente da Comissão de 

Constituição, diz que votou pelo encaminhamento regular da matéria, desde que sejam 

observadas as diretrizes da Lei 13.019/2014, especificamente em relação aos procedimentos 

para prestação de contas no decorrer do firmamento dos contratos, termos e acordos. Diz-se 

insatisfeito e deixa claro que só votará o projeto porque há crianças envolvidas e espera que 

não as prejudique, como fez com os estudantes quando da outra votação. Antecipa o seu voto 

favorável, mas deixa registradas essas observações. / Rodrigo Sandi: — Lembra que, quando 

essa proposta foi apresentada, questionou com relação a outras comunidades que têm projetos 

sociais, como o Bairro Zumbi, ao que o Vereador Wallace lhe explicou como funciona para se 

ter acesso a esses recursos. Assim, diz que votará a favor das crianças. / Posto em votação, o 

pedido de inclusão do citado projeto na pauta do dia foi aprovado por unanimidade dos 

presentes. / Continua a 1ª Discussão dos seguintes Projetos de Lei, denominando logradouros 

públicos: 57/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 62 e 66/2017 – Edison Valentim Fassarella. / 

Elio Carlos Silva de Miranda: — Solicita que os projetos dispondo sobre vias públicas sejam 

apreciados em bloco. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Acata o pedido. / Postos 

em votação, foram aprovados, em bloco, por unanimidade dos presentes, os seguintes 

Projetos de Lei, denominando logradouros públicos: 39/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 

63, 64 e 71/2017 – Edison Valentim Fassarella; 68/2017 – Brás Zagotto. / Prosseguindo, foi 

aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 56/2017 – Poder Executivo 

(Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com entidades da sociedade civil 

para transferência de recursos financeiros, a título de subvenção e/ou auxílio, e dá outras 

providências). / Segue justificativa de voto. / Higner Mansur: — Diz que votou de acordo 

com o seu posicionamento na Comissão de Justiça. / Em seguida, foi aprovado, por doze votos 

contra cinco do plenário, o Projeto de Resolução 10/2017 – Brás Zagotto e outros (Substitui 

o parágrafo 3º do artigo 64 do Regimento Interno da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim). Votaram a favor: Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon 

Soares Cipriano, Dario Silveira Filho, Delandi Pereira Macedo, Edison Valentim Fassarella, 

Elio Carlos Silva de Miranda, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento, Sebastião Gomes e Sílvio Coelho Neto. Votaram contra: Allan Albert 

Lourenço Ferreira, Diogo Pereira Lube, Higner Mansur, Rodrigo Sandi e Wallace Marvila 

Fernandes. Seguem justificativas de voto. / Higner Mansur: — Ressalta que, como haverá a 

reforma do Regimento Interno da Casa, achou por bem que o horário das 17:00 horas da 

primeira sessão do mês fosse mantido até lá, embora tenha votado contra seu próprio interesse, 

já que prefere que as reuniões comecem às 14:00 horas. / Allan Albert Lourenço Ferreira: — 

Confessa que apresentou tal projeto achando que teria mais aceitação do público. Diz que, em 

seu entendimento, deveria ser mantido esse horário até o final do ano, mas que prevaleceu a 

democracia, ou seja, a vontade da maioria. / Rodrigo Sandi: — Parabeniza o Vereador Allan 

por ter tentado manter o seu projeto. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): — Informa 
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que a Câmara prestará uma Homenagem Especial à judoca Maria Luíza Passabon e ao técnico 

Marcelo Dias. Passa a palavra ao Vereador Wallace, que é o autor dessa homenagem. / Wallace 

Marvila Fernandes: — Registra que essa homenagem é, na verdade, uma motivação pelo 

trabalho que o Marcelo vem realizando com o judô no Município, sendo faixa preta há dezoito 

anos. Informa também que a Maria Luíza é faixa marrom e tem doze anos de judô, inclusive 

ela irá para Goiânia representar o Município de Cachoeiro de Itapemirim, sendo, portanto, uma 

homenagem mais do que merecida. / A seguir, os membros da Mesa Diretora fizeram a entrega 

da Homenagem Especial à Maria Luíza Passabon e ao técnico Marcelo Dias, que, logo após, 

foram convidados para fazer o registro de uma fotografia oficial com os vereadores. / 

Finalizando os trabalhos, o Presidente Alexandre Bastos Rodrigues lembra aos vereadores da 

sessão extraordinária que acontecerá na próxima quinta-feira, às 14:00 horas. / E nada mais a 

ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, da qual eu, Ana Rita Sanches Rodrigues Silva, 

Redatora de Atas, lavrei após redigi-la. ____________________________________________ 
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